



NOTA DE PRENSA

BCN publicó Informe y Estadísticas de Comercio Exterior al IV trimestre de 2021

El Banco Central de Nicaragua (BCN) informa que el 1 de marzo de 2022 se publicó el “Informe y Estadísticas de Comercio Exterior” correspondientes al cuarto trimestre del año 2021, en el que se destaca que las exportaciones totales (mercancías + zona franca) continuaron con su ritmo de crecimiento registrado desde inicio de año; igual comportamiento se observó en las importaciones totales, como consecuencia de la tendencia de recuperación de la actividad económica. En este trimestre, las exportaciones totales crecieron 31.0 por ciento, al totalizar en 1,738.3 millones de dólares, luego de registrar 1,327.0 millones en el cuarto trimestre de 2020. Mientras que las importaciones totales registraron un crecimiento interanual de 37.3 por ciento, al resultar en 2,192.3 millones de dólares (US\$1,596.8 millones en IV trimestre 2020).

En el año 2021, las exportaciones totales fueron de 6,888.6 millones de dólares, las cuales registraron un crecimiento de 29.5 por ciento, equivalente en 1,567.5 millones adicionales, con respecto a 2020 (US\$5,321.1 millones). En este aumento, las exportaciones de mercancías (US\$3,510.6 millones) contribuyeron en 42.0 por ciento, al registrar un crecimiento interanual de 23.1 por ciento, equivalente en 650.6 millones de dólares adicionales, (US\$2,852.0 millones en 2020). El restante provino del dinamismo de las exportaciones de zona franca (US\$3,378.0 millones) que registraron un crecimiento interanual de 36.8 por ciento (US\$908.9 millones adicionales).

El aumento de las exportaciones de mercancías en 2021 (US\$ 650.6 millones) estuvo explicado por mayores volúmenes exportados (19.7%) y del aumento de los precios internacionales contratados (5.9%). Por sector exportador, las exportaciones del sector de la industria manufacturera registraron un crecimiento interanual de 29.5 por ciento, equivalente en 371.9 millones de dólares adicionales; seguido por las exportaciones del sector minero, que tuvieron un crecimiento de 30.9 por ciento (US\$210.5 millones adicionales); las exportaciones agropecuarias mostraron un crecimiento interanual de 8.6 por ciento (US\$67.3 millones adicionales); y las exportaciones de productos pesqueros registraron crecimiento interanual de 7.1 por ciento (US\$ 9.0 millones adicionales).

Por su parte, el aumento de las exportaciones de zona franca en el año (US\$ 908.9 millones) se debió principalmente por mayores exportaciones de productos textiles (US\$ 434.3 millones), seguido de arneses (US\$ 205.8 millones), tabaco (US\$ 79.9 millones), aceite de palma (US\$ 47.6 millones), y productos pesqueros (US\$ 27.5 millones), entre otros.

Con relación a las importaciones totales, en 2021 éstas totalizaron en 8,366.2 millones de dólares, registrando un crecimiento interanual de 41.8 por ciento (US\$5,889.0 millones), debido al aumento de las importaciones fob de mercancías y materias primas para el régimen

de zona franca. Las importaciones de mercancías que sumaron 6,058.6 millones de dólares en 2021, fueron superiores en 37.3 por ciento en términos interanuales (US\$ 4,411.9 millones en 2020), explicado en parte por el aumento de los precios contratados (11.6%). El aumento fue sustentado por incrementos en la factura petrolera (64.0%), bienes de capital (56.2%), bienes intermedios (36.2%) y de consumo (23.8%). Por su parte, las importaciones bajo el régimen de zona franca fueron de 2,307.5 millones de dólares en 2021, lo cual se tradujo en un incremento interanual de 55.2 por ciento.

Como resultado del comportamiento de exportaciones e importaciones, en 2021 el déficit acumulado ascendió a 1,477.5 millones de dólares, reflejando un aumento de 899.7 millones (155.7%) con respecto al 2020 (US\$577.9 millones), debido a que el aumento de las importaciones (US\$2,467.2 millones) superó al aumento de las exportaciones (US\$1,567.5 millones).

Managua, 10 de marzo 2022

